

## Newsletter

ARPEGGIO Hildesheim e.V.  
26.05.2019

### Freiwillige

Am 19.02.2019 verabschiedeten die Streicherklassenkinder die Bundesfreiwillige Pauline mit einem Konzert. Dabei zeigte sich, wie sehr Pauline den Kindern ans Herz gewachsen war. Zugleich wurde Andoni willkommen geheißen, der den Abschiedsschmerz rasch lindern konnte. Er unterbrach sein Musikstudium in Lima, um den Freiwilligendienst am Alten Markt anzutreten. Andoni ist Bratschist und spielt ebenfalls Violine.



### Streicherklassenfahrt zum Wohldenberg mit einer Fortbildung

Alle drei Streicherklassen fuhren wieder zu einer Streicherklassenfahrt auf den Wohldenberg. Es waren drei gelungene Tage mit viel Musik und vielen gemeinsamen Erlebnissen auf dem wunderbaren Gelände. Besonders lehrreich auch die Lehrkräfte war der Besuch der Musikpädagogin Heike Trimpert, die die Schule durch das Programm „Rent a teacher“ des Landesmusikrates einladen konnte. Sie arbeitete mit allen drei Klassen zum Beispiel mit Hilfe von relativer Solmisation (musikpädagogisches Prinzip) und Bodypercussion. Zum Abschluss gab es ein kleines Konzert für die Eltern, die zahlreich erschienen waren. Alle waren glücklich und zufrieden.

### Feriencamp in den Osterferien

Im diesjährigen Feriensprachcamp beschäftigten sich Dritt- und Viertklässler der Grundschule Alter Markt mit Zauberern und Hexen. Alles drehte sich um Magie! Angeleitet wurde das Sprachcamp von den Theaterpädagoginnen Clara-Maria Scheim, Birte Heinecke, Nina Ornowski. Die Bundesfreiwilligen sangen, tanzten und musizierten mit den Kindern. Über die Welt der Zauberei fanden die Kinder einen Zugang zum Erzählen und somit auch zur eigenen Sprache. Dabei stand die Magie des gesprochenen Worts im Mittelpunkt: Simsalabim! Durch die entspannte, familiäre Atmosphäre in einer kleinen Gruppe außerhalb des Schulbetriebs und die spielerische Herangehensweise sollten die Freude am Lernen und die Lust am Deutschsprechen gestärkt werden. Höhepunkt war die Aufführung des Theaterstücks am letzten Tag.



## Frühlingskonzert am 16.05.2019

Wenn nach dem Winter plötzlich an jeder Ecke Buden mit Erdbeeren und Spargel stehen und wenn dann noch ein Frühlingskonzert kommt, dann kann es Frühling werden.

Eingeladen hatten die zweite und dritte Klasse der Grundschule Alter Markt: Gespielt wurde diesmal aber nicht klassenweise, vielmehr trugen Einzelne und Ensembles aus den Klassen ein abwechslungsreiches Programm vor. Geleitet haben diesen Nachmittag die Bundesfreiwilligen Aurora, Valeska und Andoni, die alle auch selber unterstützend mitspielten.

Das erste Stück gab gleich die Tonart, das Leitmotiv für das Frühlingskonzert an: „Summ, summ, summ!“ Es ist ein Frühlingsgruß – man konnte das Summen der Bienen förmlich hören. Es folgten der „Calypso 2000“ und das „Rondo ohne Ende“, bevor mit „Grün, grün, grün“ das Ergrünen im Frühjahr wieder aufgenommen wurde. Und was macht man im Frühling? Man tanzt, vielleicht auf einer Brücke, in Avignon zum Beispiel; „Sur le pont d’Avignon“ schloss sich deshalb an. Mehrere instrumentale Stücke des Frühlingserwachens schlossen sich an, bevor die Klasse 3c mit „Manchmal wünsch ich mir“ den Abschluss machte und den Gesang mit Boomwhackers untermalte. Es gibt Dinge, die gibt es gar nicht, und dann gibt es sie doch: Erst ein, zwei Jahre Unterricht an den Instrumenten – und schon ein solches Konzert! Meistens fängt es gut an: Vorfreude vorher, Aufregung dabei; an diesem Nachmittag endete es auch gut: reine Freude hinterher – und dankbaren Applaus nach dem Konzert von den Zuhörern.

In ihrer Schlussansprache würdigte Frau Agena das großartige Engagement der drei Bundesfreiwilligen, die nicht einfach die Orchesterarbeit präsentierten, sondern das Ergebnis ihrer eigenen Arbeit mit Einzelnen und Ensembles; alles war bis ins Detail vorbereitet, sogar das Auf- und Abtreten von der Bühne und die Kleidung.



## **Einladungen zu Aufführungen**

Die Klasse 4b der Grundschule Alter Markt steht vor einem glanzvollen Höhepunkt. Nach drei Jahren Klassenorchester planen sie unter Anleitung der Musikschullehrkräfte Thekla Schoepe und Martin Fritz kurz vor dem Schulwechsel ihr **Abschlussprojekt**. Gemeinsam **mit Mitgliedern des Theaters für Niedersachsen (TfN)** spielen die Kinder ein Menuett aus der Feuerwerksmusik von Händel und stellen den Komponisten dem Publikum vor. Außerdem singen und spielen sie „Idas Sommerlied“ aus dem Film "Michel bringt die Welt in Ordnung". Sie lernen Werke von Mozart, Grieg und Telemann kennen, die das TfN – Orchester präsentiert. **Das Konzert findet statt am 12.06.2019 um 11:00 Uhr im Center for Word Music, Timotheus Platz /Schillstraße.**

**Musik zur Marktzeit am 15.06.2019, 10:00 Uhr, Lambertikirche:** Hier sind neben Schülerinnen und Schülern von Herrn Fritz auch Kinder der Klasse 4b sowie der Oststadtstreicher zu hören.

### **Abschlusspräsentation des 5. Niedersächsischen Streicherklassentages**

Der Streicherklassentag versteht sich als Ort des Spielens, der Begegnung und als Impulsgeber für Weiterentwicklung. Mit von der Partie sind die kleinen Stadtstreicher. Nachmittags präsentieren die niedersächsischen Schulklassen ihre eigenen Stücke, die Workshop-Ergebnisse und die gemeinsame „Huckup-Suite“ unter Leitung von Albrecht Drude.

**22.06.2019 um 15:45 Uhr in der Sporthalle der Goetheschule, Goslarsche Str. 65.**

Auftritt der kleinen Stadtstreicher beim **Mittsommerfest der Universität am 22.06.2019, 18:00 Uhr**, auf der Hofbühne der Domäne Marienburg. Nach dem Streicherklassentag werden einige der Kinder der Klasse 4b, unterstützt von einigen Oststadtstreichern sowie den Freiwilligen, dort zu hören sein.

Und flugs geht ein Schuljahr zu Ende und mit ihm die schöne Zeit mit den **Freiwilligen Aurora und Valeska. Der Abschied** will gefeiert werden. Herzliche Einladung!

**25.06.2019, Aula der GS Alter Markt, 14:00 Uhr.**